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１ 

 

平 成 ２ ７ 年 ７ 月 定 例 会 会 議 録 

 

 

１ 日  時  平成 27年 7月 28日（火) 午後 3時～午後 3時 56分 

 

２ 場  所  市役所３階 第２委員会室 

 

３ 出 席 者  教育委員 中 﨑 一 之 

        教育委員 吉 田 茂 樹 

教育委員 平 松   恵 

        教育委員 林 田 登志子 

        教育長  清 水 肇一郎 

 

４ 欠席委員  平松 恵 

 

５ 会議に出席した者の氏名 

総務課長兼給食センター所長  中 村 伸 雄 学 校 教 育 課 長 川 端  一 

生涯学習課長兼図書館長  大 窄 昭 三 学校教育課長補佐 都々木信幸 

施 設 係 長 田 脇 栄 二 学校教育班係長 山 口 幸 一 

学 務 係 長 江 頭 康 一 生涯学習推進班係長 尾 﨑 克 厚 

生涯学習推進班係長 石 田 厚 広 福 江 幼 稚 園 長 堤  智代子 

富 江 幼 稚 園 長 伊 賀 紀 子 文化会館長兼資料館長 谷 川 安 昭 

富 江 分 室 長 小 田 昌 広 玉 之 浦 分 室 長 北 川 和 信 

三 井 楽 分 室 長 竹 野 嘉 一 岐 宿 分 室 長 中 野 邦 彦 

奈 留 分 室 長 八 代 英 文   

    

                      （合計／書記含め 14名） 

 

６ 欠 席 者     で消去 

 

７ 傍 聴 者  なし 

 

８ 書 記  総 務 係 長  池 本 佳 孝  



２ 

 

９ 議題及び議事の大要 

 

○ 教育長（清水 肇一郎）が開会を宣告（午後 3時）する。 

 

教育長が前回会議録の承認について議題に供し、中村総務課長が６月定

例会の会議録を説明の後、教育長が各委員へ審議を諮ったが、質疑、意見

もなく承認された。 

 

○ 清水教育長から次のことについて報告がなされた。 

１ 公民館連絡協議会について（6月 18日） 

２ 五島市青少年健全育成講演会について（6月 21日） 

３ 中高連絡協議会（校長会部会）について（6月 25日） 

４ ６月市議会一般質問について（6月 29日～7月 1日） 

  教育委員会関係で５名から一般質問があった。詳細は課長より報告。 

５ 岐宿地区統合小学校新校舎建設住民説明会について（7月 7日） 

  実施設計ができたので配置等の説明とスクールバス運行のコース案 

を説明。 

６ 社明弁論大会について（7月 11日） 

  中学生９名、高校生２名の生徒が熱弁をふるった。聞いていて生徒の

成長を知ることができる内容であったと思う。 

７ 市政懇談会について（7月 14日、16日） 

  嵯峨島では、波止場・公園の整備、マイナンバー制度、救急医療ドク

ターヘリの要請についてなど質問があがった。 

  久賀では、市長公約の具体的な成果、人口減少問題、公設トイレ、観

光客への対応、旧久賀小学校備品の撤去など質問があがった。 

８ 長崎県都市教育長協議会（五島市開催）について（7月 21日～22日） 

  五島市で開催され、県内全ての教育長より参加していただいた。内容 

  については、部活動・社会体育活動の在り方、学校統廃合についてな 

  どの意見交換を行った。 

９ 県中総体について（7月 25日～27日） 

10 小学生交流宿泊体験学習について（7月 27日～29日） 

  小学６年生３５名が参加し、奈留の宮の森総合公園を中心に体験活動 

  を行っている。 

 

 

 

○ 教育長が、議案の審議に入る旨述べる。 

 



３ 

 

 

議案第６０号 五島市教職員住宅管理規則の一部改正について 

議案第６１号 教育財産の処分について 

 

教 育 長 

議案第６０号、第６１号については、関連がありますので一括して説明を

お願いします。 

中村課長 

議案第６０号、第６１号について説明。 

田脇係長 

補足説明。解体については、当初予算で３００万円計上している。 

教 育 長 

ただ今の説明について、何か質疑、意見等はありませんか。 

全 委 員 

ありません。 

教 育 長 

特にないようですので、この件につきましては、承認することにいたし

ます。 

 

 

報告第１３号 学校薬剤師の委嘱及び解嘱について 

 

教 育 長 

報告第１３号について、説明をお願いします。 

中村課長 

報告第１３号について説明。 

江頭係長 

補足説明。議案表の訂正（Ｐ４の解嘱欄「尾崎」→「尼崎」）。 

教 育 長 

訂正をお願いしたいと思います。ただ今の説明について、質疑、意見等

はありませんか。 

全 委 員 

ありません。 

教 育 長 

特にないようですので、この件につきましては、承認することにいたし

ます。 

 

 



４ 

 

議案第６２号 五島市教育振興協議会委員の委嘱について 

  

教 育 長 

議案第６２号について、説明をお願いします。 

中村課長 

議案第６２号について説明。 

池本係長 

補足説明。交代した２名について説明。 

教 育 長 

新任が２名、再任が５名ということですけれども、何か質疑、意見等は

ありませんか。 

全 委 員 

ありません。 

教 育 長 

特にないようですので、この件につきましては、承認することにいたし

ます。以上で、本日提案された議案の審議は終了いたしました。 

 

 

 

○ 「その他」として次の報告・質疑がなされた。 

 

 

 中村課長 

６月市議会定例会の概要について 

教育委員会関係で翁頭中学校校舎改修工事費など補正予算（第１号）は原案ど

おり可決された。 

文教厚生員会では、翁頭中学校の校舎改修工事について、工事の時期について

の質疑があり、冬場を中心に工事をし、２月中の完成を目指していると答えた。 

一般質問では、教育委員会関係で５名の議員より質問があった。一般質問の内

容及び回答については次のとおり。 

 

【野瀬議員】 

①学校施設などの安全対策について 

⇒ 学校施設については、危険性や緊急性を考慮し、予算の範囲で改善を図っ

ていく。また、防犯面での質問もあり、保護者や地域の方々の多くの人の見

守りが安心安全対策として有効である。そして通学路についても通学路安全

推進会議を設置し、県・警察・市で連携を図り安全性の向上を図っている。 

②ＩＣＴ活用状況と今後の利活用について 



５ 

 

⇒ ＩＣＴ機器を活用した教育の充実を進めていき、情報モラルやネットの安

全に関する教育の徹底も図っていく。 

   

【江川議員】 

①特別支援学校の就学奨励の取り扱いについて五島市の準要保護者への支援と

同じような（支払時期）取り扱いができないか。 

⇒ 国の制度により行っている関係上、厳しいとは思うがこのような意見要望

があったことについては県へ情報提供します。 

   

【木口議員】 

①情報教育推進としてＩＣＴの活用状況やスマホ、ネット等への情報モラル教

育について 

⇒ 文部科学省の目標とする水準を満たすために、まずは環境整備を行ってい

く。小規模校では、学校間をインターネットでつなぎ意見交換を図る遠隔授

業を実施している。情報モラル教育に関しては、メディア安全指導員の育成

も行っていく。 

   

【網本議員】 

①人口減少による児童生徒の減少対策について 

⇒ 今年度より取り組んでいる「しま留学」について説明をし、ふるさとを誇

りに思う子供達を育てる教育を推進する。 

②離島留学制度について 

   ⇒ 県立高校の離島留学制度について現状等を説明。 

 

【神之浦議員】 

①岐宿地区統合小学校建設の進捗状況について 

⇒ 平成２９年４月開校を目標に取り組んでいる。また、設計の概要について

説明し、今後は住民説明会も開催し周知を図っていく。 

 

 

大窄課長 

①市公民館連絡協議会ついて（6月 18日） 

 中央公民館と１３地区公民館の館長や主事、生涯学習課職員等が集まり、前

年度の反省点を生かした事業説明や互いの事業の意見交換等を行った。 

②市青少年健全育成講演会について（6月 21日） 

講師に高野優氏（育児漫画家）を招き講演を行い、会場は笑いと涙に包まれ

非常に満足度が高い講演であった。来場者数約 400人。 

③青少年劇場について（6月 25日） 



６ 

 

器楽「東京金管五重奏団演奏会」 参加者 980人（うち児童数 897人） 

④五島観光歴史資料館＜特別展示＞「写真で見る五島の今昔」について（6月 6

日～7月 12日）  来館者数 406人 

⑤日本の宝「しま」交流支援事業について（7月 18日～21日） 

 民泊を活用し多くの体験活動を実施。県内小中学生 60名が参加。 

⑥五島市小学生交流宿泊体験学習について（7月 27日～29日） 

⑦夏休み特別企画「お化け・妖怪大集合～資料館のお化け屋敷～」について（7

月 18日～8月 31日） 

⑧五島市中学生国内体験学習事業について（8月 18日～21日） 

⑨山本二三＆新井満「DVD 付き絵本 希望の木」朗読と対談の会について（8

月 23日） 

 

 

 都々木補佐 

「しま留学生受入事業」の進捗状況について 

本事業については、４月定例教育委員会での方針決定を受けて準備を進めてき

たところですが、留学生を受け入れる里親の応募があり、先週７月２３日に第

１回五島市久賀しま留学連絡協議会を発足することができました。 

 お配りしている冊子の１枚目の連絡協議会名簿をご覧ください。常時預かり

の里親として２世帯、臨時預かりの里親として２世帯の応募があり、この里親

の皆さんと関係小中学校長及びＰＴＡ会長を含めて連絡協議会を組織いたしま

した。会長に田中辰明氏、副会長に脇村富美子氏が選任されています。 

 会議の中で、連絡協議会規約が検討され、冊子２枚目のとおり決定いたしま

した。また、五島市久賀しま留学制度実施要綱についても意見を伺いましたが、

応募基準の最低学年を小学校３年生からとすること（これまでの案では２年生

までとしていた）、臨時預かりの際の委託料を３，５００円（これまでの案で

は２，０００円としていた）とする等の意見が出て、その点を修正し承認され

ましたので、この案をもって市の例規審査を受けたのち、教育委員会で承認を

受けたいと考えています。 

 このほかにも、冊子にあります委託契約書、留学生募集要項が検討され、先

ほどの実施要綱の変更に関わる点を修正し、承認されました。 

 今後のスケジュールについては、冊子の最後のページに綴じていますが、９

月の定例教育委員会で実施要綱の承認を受ける計画としておりますが、例規審

査が早く終われば、８月の定例教育委員会に前倒しして行いたいと考えていま

す。早く承認していただくことによって、募集を早く開始できることになりま

す。 

 

 



７ 

 

江頭係長 

五島市立幼稚園条例及び幼稚園管理規則の一部改正について 

現在、富江地区には、五島市立富江幼稚園の他に富江保育所、黒瀬小規模保

育所、富江へき地保育所が設置されておりますが、これらの幼稚園、保育所は

平成２８年４月より五島市社会福祉協議会が開園運営する「とみえ認定こども

園」に集約されることに伴い、市立富江幼稚園、各保育所が閉園となります。 

五島市立富江幼稚園については、平成２８年３月末で廃園となることから、

五島市立幼稚園条例及び幼稚園管理規則について、平成２８年度より富江幼稚

園の記載部分について抹消手続きを進めてよろしいか方針決定の承認を伺いた

いと思います。 

一部改正の内容については、幼稚園条例では、第 2 条第１項中、名称の「五

島市立富江幼稚園」、位置の「五島市富江町富江 111番地」を抹消します。 

幼稚園管理規則では、第 2 条第１項中、幼稚園名の「五島市立富江幼稚園」、

定員の「９０人」を抹消いたします。 

 

 

教 育 長 

現在、福江幼稚園と富江幼稚園が２つあり、２８年４月より富江幼稚園

がなくなるので、富江幼稚園を抹消するということですが、皆様よろし

いでしょうか。 

全 委 員 

はい。 

教 育 長 

それでは、そのように進めてください。他はありませんか。 

 

 

中村課長 

岐宿地区統合小学校新校舎建設について 

昨年の８月から基本設計、実施設計を行っており、６月末で設計業務が完了し、

７月７日に岐宿で住民説明会を実施しました。その後、建設に向けて入札の準備

等を行っておりましたが、事業費を精査している段階で、予算計上している建設

事業費が不足することが判明しました。その不足の主な要因としては、地元産の

木材をより多く使用して建設することにしておりましたが、より多く使用するこ

とでコスト高になっていることが判明しました。また、当初予定では工事車両の

搬入路は岐宿中学校の正門を使用することとしておりましたが、子供の安全性を

考慮して工事車両を分散するようにした関係で工事の事業費が膨らんでおります。 

このことについては、予算のこともありますので、現在財政課と協議を進めて

いる段階ですが、早急に事業に着手したいということから、臨時議会の開催も視



８ 

 

野に入れながら調整を進めているところであります。予算の確保の調整がついて

から本来であれば教育委員会で説明し、承認をいただいてから議会へ提出するの

ですが、本日の段階で財政課との協議が整っておりません。そういったことで本

日は報告という形で終わりたいと思いますが、臨時議会を開催するにしても日程

がはっきりしていませんので、教育委員会を開催する暇がないということも考え

られますので、その場合は、財政課との調整が済み、額が確定しましたら、持ち

回り決裁という形で説明をし、承認をいただくことも考えております。現在、岐

宿地区統合小学校新校舎建設については、少し足踏み状態であるということを報

告させていただきます。 

 

 

吉田委員 

今、わかっている段階で、おおよそいくら不足しているのですか。 

中村課長 

約３，０００万円不足している状況です。 

吉田委員 

説明にあった地元産木材のことと搬入路の変更の件の両方で約３，００

０万円の不足が生じるということですね。 

 

 

中村課長 

富江中学校の体育館の耐震化についての現状と今後の対応について 

富江中学校の体育館は耐震化がされておりません。その対応として、隣接する

富江体育館（旧富江町民体育館）を富江中学校の体育館として移管できないか現

在調整をしている段階です。本日、７時よりこのことについて住民説明会を開催

することになっています。ただ、富江体育館も耐震化がされておりません。富江

体育館の耐震診断の予算を９月議会で要求をしているところです。あわせて富江

体育館が富江中学校の体育館に移管される関係上、富江体育館の条例が定められ

ていますので、９月議会で廃止するように準備が進められています。富江体育館

の所管は市長部局のスポーツ振興課となっています。まずは今日、住民説明会で

説明し、地区の方の理解を得ながら９月議会に向けて予算の確保、条例の整備に

取り組んでいきたいと考えております。また、学校施設の体育館となれば、社会

体育で使用する場合は目的外使用ということになりますので、スポーツ団体等が

使用する場合は電気料をいただくことになります。このことについては、教育委

員会規則の五島市立学校施設の使用に関する規則に規定していますが、富江体育

館が富江中学校の体育館となれば、新たに学校施設となりますので、富江中学校

体育館の電気料について、今後、規則の一部改正も進めていかなければならない

ということを報告したいと思います。 



９ 

 

 

川端課長 

離島地区県立高校の地域意見交換会について 

県教育委員会主催で、今日と明日開催されます。今日は五島南高校の関連で岐

宿地区で、明日は奈留高校の関連で奈留地区で開催されます。 

 

 

教 育 長 

他はないでしょうか。 

６月の定例会でお話しさせていただいておりましたが、以前配布しまし

た「教育委員会各課 具体的施策の進捗状況と課題」について、引き続

き質問やご意見を受け付けるということにしておりましたが、何かござ

いますか。 

吉田委員 

生涯学習課所管の青少年健全育成について、通学合宿事業、これは崎山

小学校が行っている事業になりますが、非常に良い事業であると思って

います。地域の人々との触れ合い、それから宿泊もすることによって子

供達の絆も強くなるということで大変有意義な事業だと感じています。

今後の取り組みということで、他地区にも広がっていくよう依頼をして

いきたいと記載がありますので、ぜひこういった取り組みを広めていた

だきたいと思います。 

関連して、小学生交流宿泊体験事業については、昨日から奈留で実施さ

れていますが、去年が４９名でした。今年は３５名ということで若干参

加人数が減っています。奈留らしい様々な体験メニューがあって、子供

達に良い思い出づくりをさせることができると考えておりますが、でき

るだけ参加人数を増やしていただいて、１人でも多くの子供がこういっ

た体験をできるように取り組んでいただきたいと思います。 

大窄課長 

奈留の宿泊体験事業につきましては、参加者が減っているということは

事実ですので、要綱等も見直しも考えながらしっかりと募集をしていき

たいと思います。 

通学合宿に関しては、現在１か所だけで、崎山地区では４年連続で開催

をしていただいております。他も探ってはいるのですが、なかなか見つ

けることができないという状況が続いています。ここも引き続き努力を

していきたいと思います。 

教 育 長 

他はないでしょうか。 

ないようですので、これをもちまして７月定例教育委員会を閉会いたし
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ます。ご苦労様でした。 

（午後 3時 56分） 

 


